
｢ニュースな日曜日｣コメンテーター 

 

 パソコンとｉPad には膨大な写真が入っているが、なかなか整理することができない。

たまに昔の写真を探していると、つい紹介したくなる写真で出てくる。 

 紹介したい写真は、2005 年 1 月に名古屋の CBC で放送された「ニュースな日曜日」

という番組である。あとから送ってもらった番組録画をデジカメで撮ったものであり、

あまり写りは良くない。 

 「今週の気になるニュース」というコーナーに

私が登場するとき、次のようなテロップが流れた。

「地域開発や大規模プロジェクト・合併問題に精

通する”行動派”学者。著書に『公共事業と財政』（高

菅出版）など」 

 キャスターの木場弘子さんが、私を「辛口コメ

ンテーター」と紹介して、担当したコーナーが始まった。「今週の気になるニュース」

として何を話題にするか迷ったが、岐阜県垂井町の合併問題についてコメントした。市

町村合併が目的化しているのでないか、「合併ありき」は問題だ、などと話したと思う。

チームワークのとれたスタッフのおかげで、あまり緊張せずにコメントできた。 

 名古屋にいた頃は、中部空港や愛知万博などの問題で研究室でよく取材を受けていた。

カメラの前でいろいろ話したことが、短いコメントにまとめられ、夕方のニュースで報

じられることが多かった。そんな私をゼミ生の父親が病床のもとで、よく視聴していた

と後から聞いた。なんだか嬉しかった。 

テレビにスタジオ出演したのは 2 回ある。「ニュースな日曜日」、東海テレビで夕方に

放送「スーパーニュース」である。こちらは 8 分余りであったが、愛知県の予算を中心

に地方財政危機についてコメントした。初めてのスタジオ出演だったので、かなり緊張

したが、同僚やゼミ生らから連絡が届いた。 

木場さん命名の「辛口コメンテーター」として、お呼びがかるのではと思いきや、「ニ

ュースな日曜日」はまもまく幕を閉じてしまった。私の番組出演は 2005年 1月である。

それから 2 ヶ月後の 3 月 25 日から愛知万博が始まる。テレビ局としても、お堅い報道

晩組よりも、お祭り風の娯楽番組に切り替えたいのであろう。夕方のニュース晩組も、

報道よりもグルメ・エンタメ傾向が強まり、私がコメントする機会も少なくなった。 

すこし愛知万博についても触れておきたい。愛知万博について、新聞では誘致決定前

から発言してきた。朝日新聞のインタビューで辛口発言をしたが、それまで担当してき

た名古屋市職員研修講師をやんわりと断られた。その後も辛口発言を続けたが、とくに

万博開催時に学部長をつとめた時には、なんだか居心地が悪かった。 

「夢洲万博」中止の声が高まるなかで、つい愛知万博開催前の頃を思い起こした。 

                             (2024年 1月 27日) 


